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◎会议依次表决通过了河南省
第十三届人民代表大会第三次会议
关于政府工作报告的决议、关于河南
省 2019 年国民经济和社会发展计划
执行情况与 2020 年国民经济和社会
发展计划的决议、关于河南省 2019
年预算执行情况和 2020 年预算的决
议、关于河南省人民代表大会常务委
员会工作报告的决议、关于河南省高
级人民法院工作报告的决议、关于河
南省人民检察院工作报告的决议；表
决通过省十三届人大有关专门委员
会组成人员名单。

◎根据大会此前通过的选举办
法，会议进行选举事项，根据计票结

果，大会主持人王国生宣布：尹弘当选
为河南省人民政府省长，陈兆明、贾瑞
琴当选为省十三届人大常委会委员。

◎会议指出，去年国庆前夕，习近
平总书记在郑州主持召开黄河流域生
态保护和高质量发展座谈会时指出，
要深入挖掘黄河文化蕴含的时代价
值，讲好“黄河故事”，延续历史文脉，
坚定文化自信，为实现中华民族伟大
复兴的中国梦凝聚精神力量。新年伊
始，总书记在中央财经委第六次会议
上，再次发出“大力弘扬黄河文化”的
号召，全省人民备受鼓舞、倍感振奋。

◎会议强调，大力弘扬黄河文化，
就要强化同根同源的民族认同，进一步

激发家国情怀。要把弘扬爱国主义精神
体现在争先进位谋出彩上，把热爱河南、
建设河南、献身河南付诸具体行动，将职
务当平台，视工作为事业，干好每一天，
做好每件事，用无数涓滴汇成千顷澄碧，
奏响新时代的黄河大合唱。

◎会议强调，大力弘扬黄河文
化，就要汲取民惟邦本的民本思想，进
一步砥砺为民初心。要坚定以人民为
中心的发展思想，把不忘初心、牢记使
命作为一辈子的事，始终与人民心心
相印、与人民同甘共苦、与人民团结奋
斗，持续办好民生实事，让发展更有质
感、更有温度，让群众就业更称心、消
费更放心、办事更顺心、享受公共服务

更贴心、日子过得更舒心。
◎会议强调，大力弘扬黄河文

化，就要锻造百折不挠的刚健风骨，进
一步增强斗争精神。要磨砺斗争意
志，清醒认识到斗争是长期的而不是
一时的，既有打攻坚战的拼劲，更有打
持久战的韧劲，把斗争当作工作常态，
在高质量发展的道路上不断实现新的
跨越。

◎会议强调，大力弘扬黄河文
化，就要秉持革故鼎新的开拓意识，进
一步营造创新氛围。要培育引领创新
的平台企业，加快已有“国字号”和省
级重大创新平台建设，积极争取新的
国家级平台布局，深入实施“十百千”
转型升级创新专项，让创新龙头企业、

“瞪羚”企业大量涌现。
◎会议强调，大力弘扬黄河文化，

就要珍视和谐共生的生态智慧，进一步
树牢绿色理念。要聚力“治”减少污染
存量，坚持以铁心铁面铁腕抓治污，坚
决打赢蓝天、碧水、净土保卫战。要聚
力“调”解决源头问题，加快产业结构、
能源结构、运输结构、用地结构调整，打
造绿色低碳循环发展的经济体系。

◎会议强调，大力弘扬黄河文
化，就要涵养兼收并蓄的包容胸襟，进
一步提升开放格局。要加深文化交
流，讲好黄河故事，把黄河文化这张名
片打造得更响更亮，以文化魅力吸引
更多人走进河南、投资河南。

◎会议号召，站在“两个一百年”
奋斗目标的历史交汇点上，每一个在
河南工作和生活的人，都要坚定听党
话、跟党走，牢记习近平总书记嘱托，
争做出彩河南人，汇成奋勇争先、共谋
出彩的时代洪流，像九曲黄河那样，以
百折不挠的气势奔腾向前，只争朝夕，
不负韶华。 据河南日报

“经济发展进入新常态，对于企
业来说，必须转型发展，转不好是找
死，不转是等死。换句话说，不在转
型中突破，就在固守中死亡。”采访
一开始，刘庭杰就说起了转型发展
的重要性。相对其他企业来说，刘
庭杰和他所领导的锦鹏实业集团实
现了转型发展，但在他的朋友圈里，
还有不少企业在转型过程中，遇到
了前所未有的困惑。

“民营企业，大多是粗放型、资

源型企业，在向高质量发展过程中，
遇到了瓶颈，比如人才瓶颈、资金瓶
颈、项目选择瓶颈。”刘庭杰说，“举个
例子，面对一个优秀人才，民企给出
40万年薪，而国企给30万年薪，结
果，人才宁愿到国企。因为国企抗风
险能力强，人才担心工作岗位的持续
性和安全性。人才竞争时代，假如民
企没有高素质人才，高质量发展、转
型发展只是水中花、镜中月。”

在刘庭杰看来，人才困惑是企

业发展遇到的最大问题。民企发
展，团队建设是重中之重。企业靠
效益滚动发展，如果没有研发团队，
没有人才，即便投入研发资金，也是
找死。

“除了人才和资金困惑，项目选
择也是一大困惑。面对新形势，企
业不知道该往哪儿转。”刘庭杰说，
企业转型不能跟风，而要根据实际
情况，找到盈利点，保持产品的竞争
力。
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弘扬黄河文化 争做出彩河南人
省十三届人大三次会议闭幕，尹弘当选河南省人民政府省长

■两会面对面

省人大代表刘庭杰：

让企业和政府“见得上面，说得上话”

“经济发展进入新常态，对于
企业来说，不在转型中突破，就在
固守中死亡……”说这话的人，是
省人大代表、登封市大冶镇老井村
党支部书记、河南锦鹏实业集团董
事长刘庭杰。在接受记者专访时，
刘庭杰直言，企业发展不易，转型
中的企业更不易，建议政府成立相
应的服务企业工作机制，进一步优
化营商环境，让民企在地方经济发
展中做出更大贡献。

□东方今报·猛犸新闻首席记者
梁新慧/文 记者 李新华/图

刘庭杰说，民营企业转型发展
本来就不容易，此时更需要政府的
关怀和重视。“我们集团的产业分布
在河南、新疆、海南等多地，我认识
很多企业界朋友。私下聚会时，他
们不时感慨有关职能部门对民企有
歧视。”面对同一个项目，央企一来，
地方政府往往高接远送，而民企想
参与，地方政府可能就不跟你谈，这
让不少民企小有怨气。

“一个外地朋友告诉我，他们遇
到难题，想向当地政府主管领导或有
关部门负责人汇报工作、寻求帮助，结
果，领导不是不接电话，就是电话打不
进去。见不着面，干着急没办法。”

如今，人们形容民营经济时，都
会用到“五六七八九”，即贡献了
50%以上的税收，60%以上的国内
生产总值，70%以上的技术创新成
果，80%以上的城镇劳动力就业，

90%以上的企业数量。民营经济之
重要，可见一斑。

当前，民企面临较大的困难和
挑战。刘庭杰建议，中西部地区应
该向长三角、珠三角等地学习，让企
业和政府“见得上面，说得上话”。
刘庭杰说，目前各地各部门正加快
落实、出台政策，各种各样的“卷帘
门”“玻璃门”“旋转门”正在被打破，
民企的发展前景一定会越来越好。

企业在转型过程中，遇到了前所未有的困惑

打通渠道，让企业和政府“见得上面，说得上话”

河南省第十三届人民代表大会第三次会议14日下午闭幕

河南省第十三届人民代表大会第三次会议圆满完成大会各项议程，于1月14日下午在郑州胜利闭
幕。省委书记、省人大常委会主任王国生主持会议并讲话。会议选举尹弘为河南省人民政府省长。


